



Le Secrétaire général des Nations Unies, Antonio Guterres: La Conférence de Charm El Cheikh est une occasion pour renforcer la coopération internationale contre la corruption

Dans son allocution lors de l'inauguration de la neuvième session de la Conférence des Etats parties à la Convention des Nations Unies contre la corruption tenue à Charm El Cheikh en Egypte, le Secrétaire général des Nations Unies a mis l'accent sur le fait que le remède à porter à la corruption est nécessaire pour sauvegarder les droits de l'Homme et promouvoir la responsabilisation démocratique.

Dans l'allocution qu'il a prononcée à travers un message photo, M. Guterres a souligné que le remède à la corruption était « un pas important vers le développement global et durable ». Il a également souligné que la corruption qui se propageait dans les sociétés sapait la confiance des gens dans les dirigeants et les institutions, approfondissait l'inégalité, nourrissait le sarcasme et l'aliénation et intensifiait, selon lui, les obstacles sur lesquels butent les

femmes et les filles.

Il a dit : « préférer l'avidité au besoin préjudiciable à nous tous. Alors que les pays investissent dans le relèvement du Covid 19, nous devons être prudents de voir les opportunistes détourner les ressources vitales ».

Cette Convention constitue le seul instrument légal international global face à la corruption qui menace la sécurité des Etats et entrave les efforts de développement durable partout dans le monde.

M. Guterres est d'ajouter : « cette Conférence nous présente une occasion pour nous réunir afin de promouvoir la coopération et d'accélérer l'action internationale contre la corruption. Ressuscitons donc l'espoir et la confiance dans les institutions. Il est temps d'œuvrer pour un avenir plus sûr, plus prospère et plus juste ».



Film des faits de la Conférence

<https://www.facebook.com/UNVienna/videos/452178672921218>



Dr. Ghada waly, Directrice exécutive de l'Office des Nations Unies contre la drogue et le crime (ONUDC) : Un forum international qui revêt une importance exceptionnelle. La lutte anticorruption demeure une priorité

Dans son allocution devant l'assistance, la directrice exécutive de l'ONUDC, Dr. Ghada waly a dit que la Conférence des Etats parties à la Convention des Nations Unies contre la corruption était un forum international d'une importance exceptionnelle.

Elle a qualifié la pandémie d'« appel à l'éveil du monde » pour soutenir l'intégrité. Elle a précisé : « le monde perd chaque année des milliards de dollars en raison de la corruption, au moment où nous avons besoin de chaque dollar pour accroître les investissements publics...si la corruption expose les gens à des difficultés, elle confère une grande puissance aux criminels, aux trafiquants et aux terroristes ».

Elle a ajouté que la plupart des Etats ont ratifié leurs engagements, conformément à cette Convention. Le nombre des Etats qui en sont membres s'élève à 189 Etats. Elle a également dit : « cela responsabilise la Conférence des Etats parties, notamment en ce moment décisif où le monde se heurte à des défis énormes, comme il a de grandes occasions pour combattre la corruption ».

Par ailleurs, elle a souligné que cette session jouit d'une importance exceptionnelle, « le monde a un besoin pressant des principes de transparence, d'intégrité, aussi bien

que de se relever justement et équitablement de la crise du Covid 19 sans exclusion aucune. Après avoir été une crise sanitaire mondiale, la pandémie s'est transformée en crise économique et sociale ».

Waly a de même confirmé que la Conférence endosse la responsabilité de suivre et d'activer les résultats de cette « session historique ».

Elle est d'ajouter que cette session coïncide avec des défis exceptionnels imposés par l'épidémie. Elle n'a pas manqué d'adresser ses remerciements à la République arabe d'Egypte pour avoir abrité la Conférence, aussi bien que pour sa collaboration avec l'ONUDC. Notons que toutes les mesures nécessaires ont été prises pour assurer la sécurité des délégations participantes.

D'autre part, le nombre des inscrits pour participer a dépassé 2130 personnes, chiffre sans précédent pour la Conférence, ce qui reflète « l'intérêt que le monde porte à ce sujet ». Pour conclure son allocution, elle a précisé : « notre réunion transmet un message au monde. Elle signifie que la lutte contre la corruption demeure une priorité à l'ordre du jour international en temps de crise. Toujours, nous trouverons les moyens d'agir ensemble contre la corruption quels que soient les défis.